

<b>DATOS GENERALES DEL LIBRO</b>	
<b>Título</b>	<b>“El Derecho Administrativo Sancionador e Independencia Judicial en El Salvador”</b>
<b>Colección</b>	<b>Jurisprudencia y Ciencias Sociales</b>
<b>Serie</b>	<b>Escuela de Ciencias Jurídicas N° 4</b>
<b>Autor</b>	<b>Msc. Hugo Dagoberto Pineda Argueta</b>
<b>ISBN</b>	<b>978-99961-64-03-3</b>
<b>Edición</b>	<b>Primera/2015</b>
<b>Páginas</b>	<b>379</b>
<b>Precio</b>	<b>\$7.00</b>
<b>Lugares de venta</b>	<b>Librería Universitaria y Colecturía de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR</b>

## **Prólogo**

---

Para mí es un gran placer y un honor que mi maestro de Derecho Administrativo me haya solicitado prologarle su nueva obra, que al igual que las demás, representa un gran legado que abona de manera importante al desarrollo de la tan ansiada teoría del Derecho Administrativo salvadoreño.

Quiero comenzar diciendo que la obra que se leerá, está enfocada en desentrañar un tema que en la práctica genera mucha polémica, como lo es el tema de las sanciones administrativas y la independencia judicial.

No quiero anticipar otros comentarios y más bien, me quiero referir al contenido del libro, haciendo referencia a sus capítulos.

El primero de ellos, es una introducción al Derecho administrativo en general. Considero que la idea del autor es interesante, pues desea establecer las más amplias bases de la ubicación del Derecho sancionador en el sistema jurídico salvadoreño. Por esa razón, trata varios temas del Derecho Administrativo, diferentes del sancionatorio. No me queda duda que esta introducción será una herramienta para encaminar al lector por las sendas del Derecho Administrativo a quienes no se han especializado en ello; y a los que se han especializado, les proveerá un análisis importante.

El segundo capítulo trata sobre la potestad sancionadora de la Administración. Se plantea el interesante recorrido de esta rama del Derecho en nuestro país. Recuerda el libro, que la potestad sancionatoria se puede enfocar en dos vertientes: la interna y la externa. Además nos ilustra con los principios del Derecho sancionador -tanto sustantivos como adjetivos - y nos deja ver el alcance de la potestad sancionadora de la Administración Pública y su sectorización. Nos deja planteado en este apartado la potestad sancionatoria interna vía judicial para los servidores públicos comprendidos en la carrera Judicial.

El tercer capítulo, aborda el tema principal del libro, el cual es la potestad sancionatoria interna en el Órgano Judicial de El Salvador, haciendo un recorrido histórico constitucional de cómo ha estado diseñado el sistema disciplinario judicial. Destaca en el capítulo los principios del Derecho sancionador aplicables a la materia y dibuja el procedimiento sancionador, enfatizando en los tipos de control a las decisiones que emite el máximo ente administrativo del Órgano Judicial.

El cuarto capítulo, de especial relevancia, tiene que ver con la concepción de la independencia judicial como garantía del Juez, y además, de que el ciudadano contará con jueces independientes e imparciales. Hace además un análisis muy interesante sobre los tipos de responsabilidad judicial.

El quinto capítulo hace un recordatorio de las situaciones problemáticas que se han dado con relación a la independencia judicial y pone en evidencia la existencia de normas y actos que minan la independencia judicial en la realidad nacional.

En el capítulo seis concluye con una propuesta de régimen jurídico administrativo sancionador en el Órgano Judicial salvadoreño, haciendo observaciones que a nuestro juicio son muy certeras. En primer lugar señala la necesidad de adecuar el procedimiento administrativo sancionador seguido por el Departamento de Investigación Judicial de la CSJ al debido proceso sancionatorio. También propone la creación del Tribunal de la Carrera Judicial y hace la propuesta de quiénes pueden ser sus integrantes.

Al final nos encontramos con las conclusiones, todas muy atinadas. Pero nos interesa resaltar de ellas la que hace alusión al impacto negativo que sufren los juzgadores, pues aún y cuando fueren absueltos en los procesos disciplinarios que enfrentan, los estigmas sociales o políticos no se desvanecen; lo cual pone en evidencia, lo que tantas veces se menciona en la palestra pública, y es que la justicia muchas veces está determinada, no solo por factores jurídicos, sino también factores diferentes, a los que ha hecho excelente referencia el autor del libro.

Por último, al revisar el índice complementario del libro, no me cabe la menor duda de la base teórico doctrinaria y jurisprudencial en que se asienta la presente investigación, y que queda demostrada, en las enriquecedoras *citas al pie* que acompañan la lectura.

Luego de leer el presente trabajo, puedo apreciar que el libro tiene un carácter dogmático y con muchas propuestas; y además representa un insumo de obligatoria referencia en El Salvador, cuando se hable del tema de las sanciones administrativas y la independencia judicial.

Creo que el lector convergerá con mi postura, que el presente libro es una pieza del arte jurídico salvadoreño, que debe ser fomentada entre los estudiosos del Derecho,

funcionarios con potestad sancionadora, incluyendo de manera especial, a los jueces del país.

Aun y cuando creo que las puras normas jurídicas no garantizan el encuentro con la **Justicia**, si tengo la firme convicción, que con la ayuda de este libro, muchos se sentirán alentados a ir en su búsqueda.

**San Salvador, julio de dos mil quince.**

**Nelson Armando Vaquerano Gutiérrez**

**Docente de Derecho Procesal Administrativo**

**Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales**

**Universidad de El Salvador**